

Ministère de la Formation professionnelle

Nanette Longa sur le site du futur Centre de formation professionnelle



La ministre Nanette Longa et sa déléguée Hagar Nguéma sur un site, en présence du gouverneur Patrice Ontina et de quelques collaborateurs.



Une séance de travail a sanctionné la visite.

SYM
Port-Gentil/Gabon

LA ministre du Travail, de l'Emploi, de la Jeunesse, de la Formation professionnelle, de l'Insertion et de la Réinsertion, porte-parole du gouvernement, Nanette Longa était le week-end à Port-Gentil pour une visite des sites devant abriter, respectivement, le futur Centre de formation et de perfectionnement professionnels, et le siège local de l'Office national de l'emploi (ONE). Lors de la séance de travail qui a suivi, Mme Longa, assistée de sa déléguée Olivia Hagar Nguéma, a indiqué que sa visite intervient

après la publication des résultats du concours d'entrée dans les centres de formation du pays. Et que cette première étape de la capitale économique, a pour objectif "d'encourager et motiver l'appropriation de la réforme de la formation professionnelle", engagée depuis un moment. Une réforme qui a reçu, a-t-elle dit, le soutien des partenaires au développement comme la Banque mondiale et la Banque africaine de développement (BAD). La finalité étant de faire de la formation professionnelle au Gabon un « pilier principal du développement économique et social », comme le souhaitent les plus hautes autorités du pays. Saisissant l'occasion de



Photo : Koumou

Un des deux sites visités.

cette visite, le directeur du Centre de formation et de perfectionnement professionnels (CFPP) de Port-Gentil, Pascal Biveghé Bi-Ondo, a égrené les différents maux qui minent le bon fonctionnement de cet

établissement. Entre autres : le manque de matériel didactique ou logistique, l'insuffisance du budget de fonctionnement, l'absence d'une infirmerie, la vétusté des bâtiments... Tant et si bien que le cen-

tre ne peut fonctionner de façon optimale. « Un centre de formation ne peut pas fonctionner comme un établissement d'enseignement général », a déploré le responsable. Les formateurs, qui

n'étaient pas en reste, ont aussi évoqué les "conditions de vie et de travail difficiles". A ce sujet, les directeurs généraux de la Formation professionnelle et de l'Agence nationale de formation et de perfectionnement, ainsi que le secrétaire général du ministère de l'Emploi ont, chacun à son niveau, apporté des réponses rassurantes et porteuses d'espoir, en expliquant le bien-fondé des réformes engagées ces derniers temps par les pouvoirs publics. Au cours de cette visite, les membres du gouvernement étaient accompagnés du gouverneur de province, Patrice Ontina.

Hôtel de Ville/Activités du maire

Gabriel Tchango visite les structures éducatives et sanitaires municipales



Photo : CNE

Le maire de Port-Gentil, Gabriel Tchango, dans une structure sanitaire...

Christelle NTSAME
Port-Gentil/Gabon

Le but visé par l'initiative de visiter les structures sous tutelle est de toucher du doigt les conditions de travail des agents municipaux, secteur par secteur, pour avoir une idée exacte des difficultés qu'ils rencontrent dans l'exercice de leurs

tâches respectives.

LE nouveau maire de Port-Gentil, Gabriel Tchango vient d'entamer une série de visites de prises de contact qui le conduira un peu partout au sein de différentes structures et services sous sa tutelle. En fin de semaine écoulée, malgré la forte pluie qui s'est abattue sur l'île Mandji, l'édile central a entamé son périple à la tête d'une délé-

gation composée, entre autres de quelques-uns de ses maires adjoints : Joël Otando (chargé du volet Technique), Michaël Mboumba (Finances), Marie-Claire Ogoula (Communication) et des 4 maires d'arrondissements. La descente dans plusieurs structures et services sous tutelle, notamment aux jardins municipaux d'Odombo, de la Balise, Les Flamboyants, de la Cité



Photo : CNE

... et un centre préscolaire relevant de la municipalité

Shell et de Nkogha, de même que dans les dispensaires Ondeno, Rissonga et Moudouma a permis à l'équipe municipale d'en savoir un peu plus sur les difficultés qui minent le fonctionnement de ces entités au quotidien. Du constat fait, il ressort que dans (ses) établissements du préscolaire, les principaux maux ont pour nom : "effectifs pléthoriques, vétusté des tables-

bancs, absence ou insuffisance de matériels pédagogiques, insécurité, lieux d'aisance inappropriés...". Et au sein des dispensaires, de façon générale, l'on note le "manque d'approvisionnement des médicaments et du matériel de bureaux sans oublier la vétusté des locaux. A l'issue de cette mini-tournée, les acquis de la mairie ont été inventoriés. Mais le souci, aujourd'hui,

a dit le maire Tchango, est de maintenir en état de fonctionnement ce patrimoine de la mairie de Port-Gentil. Les autorités municipales ont promis de contribuer à l'amélioration du travail des agents municipaux, pour favoriser les meilleures conditions d'apprentissage dans leurs jardins d'enfants et d'accès aux soins.